



**Carolina Rojas (PPD)**

Técnica en Administración de Empresas, dirigente social (56). Actualmente es concejala de Huechuraba y presidenta de la Comisión Nacional de Concejales de la Asociación Chilena de Municipalidades (ACHM).

# Versus

## Huechuraba

Por *María José Osorio*



**Maximiliano Luksic (IND.-UDI)**

Empresario y exdirector ejecutivo de Canal 13 (36). Estudió economía en Babson College en Estados Unidos y tiene un magister en Administración de Empresas de Les Roches International School of Hotel Management en Suiza.

### PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● “Nuestra principal preocupación será la seguridad”, dice la postulante del oficialismo a la comuna de Huechuraba, Carolina Rojas. Y es por esa razón que, en caso de ganar, durante el primer año de su administración destinará gran parte del presupuesto para financiar un Plan de Infraestructura de Seguridad Comunal, que incluye una nueva Central de Seguridad con tecnología de última generación para monitorear las cámaras de televigilancia, los pórticos de lectura de patentes y los vehículos de seguridad equipados con GPS. Otra idea es dotar de más equipamiento a Carabineros. El objetivo, explica, será entregarles dos camionetas con el más alto blindaje disponible, y nuevos vehículos de patrullaje municipal, incorporando motos y personal adicional con capacitación especializada. Asimismo, señala que espera concretar la anhelada Subcomisaría de Carabineros en el sector Pedro Fontova, “cuyas gestiones ya están encaminadas”, asegura.

● El exdirector ejecutivo de Canal 13 Maximiliano Luksic dice que la comuna de Huechuraba ha experimentado un aumento sostenido en la incidencia de delitos, preocupando a sus habitantes. “La estructura municipal actual es insuficiente para enfrentar estos desafíos de manera eficaz. La comuna cuenta con aproximadamente 70 cámaras de vigilancia (1 por cada 1.690 habitantes) y 10 camionetas, lo que no permite una capacidad de respuesta y monitoreo adecuada”, sostiene. Es por ello que parte de su plan será instalar 10 pórticos lectores de patentes en los accesos y salidas clave de la comuna, capaces de identificar en tiempo real vehículos robados o sujetos de interés. Este sistema “permitirá crear una base de datos de delinquentes recurrentes en la comuna”, asegura. Junto con ello, explica que implementará un sistema de monitoreo con inteligencia artificial y promoverá un trabajo intercomunal con comunas vecinas, tales como Vitacura, Lo Barnechea y Colina, para lograr un actuar integrado y hacer más eficaz la identificación y seguimiento de actos delictivos. También dice que instalará un sistema de vigilancia inteligente integrado por seis drones y 100 cámaras, ocho puntos de seguridad móviles, y dotará a los funcionarios municipales de un equipamiento más moderno.

### DIAGNÓSTICO DE LA COMUNA

● Rojas destaca que en los últimos 12 años Huechuraba ha experimentado un progreso que es difícil de dimensionar y que muchos de los proyectos que ha impulsado junto al alcalde Carlos Cuadrado, como el Planetario Huechuraba, la Piscina Temperada, el Polideportivo Marichiweu o el programa de atención dental gratuita Huechuraba Sonríe, han sido reconocidos por distintos gobiernos, por otros municipios e incluso internacionalmente. Sin embargo, dice que hay materias donde se puede avanzar más, como la seguridad. “Es un problema real que amenaza la tranquilidad de los vecinos y afecta su derecho a vivir en paz, por lo que será nuestra principal área de acción”, asegura. También en vivienda señala que buscará que todas las familias de los comités de allegados de la comuna tengan una solución habitacional en Huechuraba. En salud, manifiesta que es necesario avanzar en salud mental, para lo cual propone contar con un nuevo Centro Comunitario de Salud Mental (Cosam), con mejores dependencias y más especialistas.

● Luksic asegura que Huechuraba es una comuna que cuenta con un “tremendo potencial para ser referente a nivel nacional”, pero que para lograr eso se requiere de mucha gestión y una profunda modernización de sus sistemas y programas, con tecnología y alianzas público-privadas. Es por esa razón que dice que en la comuna hay instaladas más de 700 empresas, cuatro universidades, centros privados de salud, para desarrollar “un sistema de alianzas público-privadas que traiga progreso y oportunidades a los vecinos de Huechuraba”. Otro desafío es en relación con la salud, ya que si bien hay una buena infraestructura, las soluciones y atención a los vecinos no funcionan. “El sistema de toma de horas, listas de esperas, oferta de exámenes de prevención y muchos otros servicios funcionan muy deficiientemente”, sostiene. También menciona que buscará soluciones más modernas y eficientes para mejorar la calidad de vida de los vecinos y la conectividad dentro de la comuna. “Hay muchos buenos ejemplos que tomar de otras comunas, como el sistema de buses eléctricos municipales que tienen La Reina y Las Condes”, afirma.

### PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● La dirigente social y concejala de la comuna de Huechuraba afirma que su primera medida será el Plan de Infraestructura de Seguridad Comunal, para lo cual requerirá elaborar un presupuesto municipal coherente y garantizar que los proyectos que este plan contempla puedan concretarse cuanto antes. “Estamos hablando del aumento más significativo de recursos que haya visto Huechuraba para destinar exclusivamente a seguridad, con equipamiento tecnológico, cámaras de televigilancia, pórticos lectores de patentes, drones para vigilancia aérea, entre otros”, sostiene. Además, apuesta por potenciar transversalmente la tecnología y la innovación, y para ello explica que creará un Centro de Innovación y Transferencia Tecnológica que permita desplegar todo el potencial que tiene la comuna para crecer.

● La prioridad para la carta de Chile Vamos es hacerse cargo de la seguridad de los vecinos. “Hemos elaborado un plan llamado Plan Medellín, que abarca más de 10 medidas concretas y que comenzaremos a trabajar desde el primer día”, asegura. Así, dice que traerá tecnología, flota de vehículos, motos y drones, capacitación a guardias municipales e infraestructura para los distintos barrios de la comuna. También explica que tomará las mejores iniciativas de otras comunas de la Región Metropolitana. “Trabajaremos con los mejores equipos y profesionales, en conjunto con la comunidad, para modernizar la comuna, dar seguridad a los vecinos y para generar progreso y oportunidades”, concluye el exdirector ejecutivo de Canal 13.